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"Nous nous souvenons que nous étions esclaves en Égypte ".
 "Hier nous étions des esclaves, aujourd'hui nous sommes affranchis"

  
Si tu veux la paix,... poème du Grand Rabbin René-Samuel Sirat

 Si tu veux la paix, surtout ne prépare pas la guerre.
 Bien au contraire, si tu veux la paix, prépare d'abord la fraternité.

 Mais aussi, si tu veux la paix, prépare l'enseignement de l'amour du prochain.
 Car, en effet, si tu veux la paix, donne la priorité des priorités à l'éducation.

 Mais n'oublie pas : si tu veux la paix, prépare la justice et respecte la dignité de l'adversaire.
 Mais aussi, si tu veux la paix, purifie les mémoires. Si tu veux la paix, prépare la vérité.

 Surtout, si tu veux la paix, prépare la solidarite. 
 Enfin, si tu veux la paix, prépare la miséricorde.
 Alors, si tu prépares tout cela, la paix te sera donnée par surcroît. 

  
La notion de la paix, le shalom,  est cardinale pour le judaïsme. Elle est le  but ultime de toute
existence, celle du monde, de l'humanité et de l'individu. Les bénédictions se terminent par l'espoir
de la paix. "Lui qui fait régner la paix dans ses mondes célestes que par sa miséricorde il répande
la paix sur nous."

 Le Talmud nous dit "tout ce qui a été écrit dans la Torah ne l'a été que pour la paix".
  

La Paix ne peut exister dans un monde sans fraternité. L'un des enseignements fondamentaux du
livre de la genèse est la nécessité d'établir l'amour fraternel entre les fils d'Adam. Toute l'histoire
qui va de l'assassinat d'Abel par son frère Caïn, jusqu'au départ des fils de Jacob vers l'Égypte ou
ils seront rapidement réduits en esclavage est une longue suite d'échecs de l'amour indispensable
entre frères. Il faut attendre le couple Moïse / Aaron au début du livre de l'Exode pour avoir une
fratrie en paix, vivre la naissance d'un peuple, d'une nation  au service de D.ieu, le guidant pendant
40 années d'errance dans le desert et prônant les valeurs éternelles de la Torah "voici que ton frère
Aaron, le lévite, vient à ta rencontre. Il te verra et se réjouira en son coeur". 

  
Nous devons reprendre la problématique de la confrontation permanente entre les fils afin d'aider à
la rédemption de l'humanité tout entière. De même que la violence est contagieuse, la paix l'est
également et c'est de la paix de Jérusalem que sortira la paix du monde. Alors se réalisera la
prophétie de Zacharie "Nombre de nations se rallieront au Seigneur ce jour-là  et elles deviendront
Mon peuple." 

  
Préparons nous à ce jour.

 Prions le D.ieu de miséricorde pour qu'il aide l'humanité à faire face à ses devoirs fondamentaux de
justice, de fraternité, de paix.

  


